

Medienmitteilung

Bern, 21. November 2013 / HS

Universitäre Herzchirurgie für Hirslanden Aarau dank Kooperation

Das Inselspital, Universitätsspital Bern und die Hirslanden Klinik Aarau gehen in der Herzchirurgie eine Kooperation ein. Der Klinikleiter am Inselspital, Prof. Thierry Carrel, und sein Leitender Arzt PD Lars Englberger betreuen ab Mai 2014 an der Hirslanden Klinik Aarau die Herzchirurgie. Ihre bisherige Tätigkeit am Inselspital werden sie weiterführen.

Die Kooperation im Sinne einer öffentlich-privaten Partnerschaft zwischen einer Universitätsklinik und einer Privatklinik stellt angesichts der zahlreichen Kliniken mit herzchirurgischen Eingriffen einen wegweisenden Schritt im schweizerischen Gesundheitswesen dar. Das Modell hat eine positive Auswirkung auf Behandlungsqualität und Wirtschaftlichkeit, was sich zugunsten der Patienten und Patientinnen auswirkt. Die Vorteile ergeben sich insbesondere in folgenden Bereichen:

- **Hohe Behandlungsqualität:** Die Bevölkerung wird künftig vor Ort und ohne Transportwege nach den Qualitätsstandards des Universitätsspitals Bern behandelt. Dabei geht es um den klinischen und wissenschaftlichen Bereich, die Weiterbildung sowie medizinische Apparate und Einrichtungen.
- **Einfachere Wege bei hochkomplexen Eingriffen:** Patienten der Hirslanden Klinik Aarau können im Inselspital nach den gleichen Standards und von den gleichen Teams wie in Aarau behandelt werden.
- **Stärkung der Forschung:** Der Einbezug der Patientinnen und Patienten der Hirslanden Klinik Aarau in wissenschaftliche Studien bedeutet eine Verstärkung der universitären Forschung.
- **Stärkung der Weiterbildung:** Eine schweizerische Privatspital-Premiere in der Herzchirurgie ist die Möglichkeit der Schaffung eines Weiterbildungscurriculums in Aarau.

Die beiden Herzchirurgen am Inselspital, Prof. Thierry Carrel und PD Lars Englberger, werden die Herzchirurgie an der die Hirslanden Klinik Aarau im Mai 2014 übernehmen. Sie werden ihre Funktionen und Tätigkeiten am Inselspital mit einem entsprechend angepassten Pensum weiterführen und in Aarau mittelfristig durch weitere Fachärzte unterstützt. An der Universitätsklinik für Herz- und Gefässchirurgie des Inselspitals, der führenden Herzklinik in der Schweiz, werden jährlich etwa 1200 Herzoperationen durchgeführt.

Dank der neuen Kooperation werden die vom Inselspital, Universitätsspital Bern geschaffenen und umgesetzten Qualitätsstandards in der Herz- und Gefässchirurgie neu auf Patientinnen und Patienten der Hirslanden Klinik Aarau ausgeweitet.

Bildlegende:

Die Inselspital-Ärzte Thierry Carrel (links) und Lars Englberger (rechts) führen ab Mai 2014 auch in Aarau Herzoperationen durch. ([Foto](#): Paul Libera)

Medienmitteilung Hirslanden:

www.hirslanden.ch/global/de/startseite/ueber_uns/medien/medienmitteilungen/medienmitteilungen_2013.html

Weitere Auskünfte für Medienschaffende:

Joseph Rohrer, Verwaltungsratspräsident Inselspital Bern, 079 725 10 00 (ruft zurück)

Prof. Thierry Carrel, Direktor/Chefarzt Universitätsklinik für Herz- und Gefässchirurgie, Inselspital Bern, 031 632 23 75 (erreichbar am 21. November ab 16 Uhr)